

**Johannes Rauch**  
Bundesminister

Herrn  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Präsident des Nationalrates  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.449.789

Wien, 26.7.2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 11308/J der Abgeordneten Gerald Loacker, Kolleginnen und Kollegen betreffend Alterssicherungskommission: Vorsitzposten seit September 2021 vakant** wie folgt:

**Fragen 1 bis 9:**

- *Mit welcher Begründung wurde bis heute (13.06.2022) der Vorsitzposten der Alterssicherungskommission (ASK) nicht neu bestellt?*
- *Bis wann wird der ASK-Vorsitzposten neu bestellt?*
- *Wie viele Personen wurden seit dem Rücktritt von Walter Pöltner gefragt, ob sie den Vorsitz in der ASK zu übernehmen bereit wären?*
- *Wie viele Personen wurden während Ihrer Amtszeit als Bundesminister gefragt, ob sie bereit wären, den Vorsitz in der ASK zu übernehmen?*
- *Welche Ursachen stellen Sie für die mangelnde Bereitschaft fest, diese Aufgabe zu übernehmen bei den gefragten Personen?*
- *Welche konkreten Schritte haben Sie gesetzt, um den ASK-Vorsitzposten zu besetzen?*

- *Welche konkreten Schritte werden Sie setzen, um jemanden für den ASK-Vorsitzposten zu finden?*
- *Das ASK-Gesetz schließt eine Ausschreibung für die Besetzung des Vorsitzpostens nicht aus. Bis wann werden Sie in diesem Fall die Ausschreibung starten?*
- *Wie ist der aktuelle Stand der Vorsitzsuche für die Alterssicherungskommission?*

Die Alterssicherungskommission konstituierte sich am 7. November 2019. Zum Vorsitzenden wurde Prof. Dr. Walter Pöltner bestellt, zu seiner Stellvertreterin die Abgeordnete zum Wiener Landtag, Ingrid Korosec. Im Herbst 2021 hat Prof. Dr. Walter Pöltner seinen Rücktritt mit Jahresende 2021 bekanntgegeben. Er wurde schließlich auf eigenen Wunsch im Dezember 2021 von dieser Funktion entbunden. In den zwei Jahren der Vorsitzführung von Prof. Dr. Walter Pöltner wurden 6 Sitzungen der Alterssicherungskommission abgehalten, Berichte und Gutachten erstellt sowie beschlossen. Diese sind selbstverständlich auf der Website meines Ministeriums abrufbar und somit der Öffentlichkeit zugänglich.

Der Rücktritt von Prof. Dr. Walter Pöltner als Vorsitzender der Alterssicherungskommission hat auf die Erfüllung der Aufgaben dieser Kommission gemäß Alterssicherungskommissions-Gesetz keinen Einfluss. Die Büros der Alterssicherungskommission führen weiterhin die Geschäfte, die Kommission ist voll handlungsfähig, allfällige Sitzungen werden von der stellvertretenden Vorsitzenden einberufen. Dennoch sind die Verhandlungen und die Abstimmungen zur Bestellung eines neuen Vorsitzenden/einer neuen Vorsitzenden im Gange. Gemäß § 4 Abs. 1 Alterssicherungskommissions-Gesetz muss ich dafür das Einvernehmen mit dem Herrn Bundeskanzler und dem Herrn Bundesminister für Finanzen herstellen.

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Rauch



